

Escala Crítica/Columna diaria

- *Buscan partidos evitar que sea votación de tercios
- *Peña Nieto: la continuidad, el populismo o el cambio
- *Vázquez Mota: PRI y PRD son “restauración del pasado”

Víctor M. Sámano Labastida

TRES DE LOS aspirantes a la presidencia realizaron sus cierres de campaña, aunque mantienen el proselitismo hasta mañana, último día permitido por la ley electoral. Enrique Peña Nieto, de la alianza PRI-PVEM; Josefina Vázquez Mota, del PAN y Gabriel Quadri, del Panal. Andrés Manuel López Obrador, de la coalición PRD-PT-PMC, reunirá a sus simpatizantes este miércoles en el Zócalo de la Ciudad de México.

Peña Nieto, quien tiene previsto acudir hoy a la ciudad de Cárdenas para encabezar un mitin en apoyo a Jesús Alí y a los candidatos del PRI-PVEM-Panal, tuvo el acto oficial de conclusión de campaña el domingo en el Estadio Azteca, del Distrito Federal. Ahí, señalan los organizadores del evento y reportes periodísticos, reunió a unas cien mil personas. En su discurso de unos 25 minutos reiteró sus compromisos, sostuvo que ganará de manera “inobjetable” el uno de julio y se dijo “comprometido con la democracia, la libertad y la transparencia”;

Ese mismo día, contingentes en su mayoría jóvenes se manifestaron en la capital del país y en varias plaza de la República en la tercera “marcha anti Peña”, cuyos organizadores asumen como de rechazo a la vuelta del autoritarismo y que los portavoces del PRI advierten como una táctica lopezobradorista.

Peña Nieto ha insistido en su respeto a esas expresiones, al tiempo que afirmó en su discurso del domingo que las otras opciones (en referencia al López Obrador y Vázquez Mota) “representan más de lo mismo, inseguridad, violencia, desempleo y más pobreza” o “el populismo autoritario que no rinde cuentas y desprecia las instituciones”.

También con el abanderado del tricolor, como sucede con los aspirantes de PRD, PAN y Panal, reivindicó ser portador del cambio. Ni siquiera la candidata de Acción Nacional, partido actualmente en el gobierno, plantea la continuidad como eje de su discurso. Si algo los hace comunes a los tres partidos con presencia nacional, en sus notorias diferencias, es la oferta del cambio.

En un mensaje a sus críticos más que a sus simpatizantes, Peña Nieto prometió “ejercer una presidencia plenamente democrática” y gobernar “respetando las libertades”. En su cierre de campaña arroparon al ex mandatario mexiquense los gobernadores priístas actualmente en funciones.

CONFÍA EN INDECISOS

UN DÍA ANTES que el priísta, la candidata del PAN, Josefina Vázquez Mota, encabezó un cierre formal de proselitismo en la capital del país. De acuerdo a reportes periodísticos, la aspirante blanquiazul logró reunir a unos 40 mil simpatizantes, aunque los organizadores sostienen que la cifra fue mucho mayor. Sin embargo el PAN no se caracteriza, como sí sucede con el PRI y el PRD, por ser un partido de movilizaciones masivas. Hemos comentado algunas diferencias entre los organismos de cuadros y de masas.

Vázquez Mota tuvo un mensaje de optimismo para sus seguidores al subrayar que “esta elección no está resuelta”, en referencia a las encuestas que dan como puntero al representante de Compromisos por México.

En un discurso de unos 20 minutos, también hizo un nuevo llamado a salir a “conquistar el voto”, a pesar de que prácticamente concluyó el periodo de proselitismo.

También Vázquez Mota estuvo acompañada de los gobernadores que tiene el PAN en el país, de legisladores y funcionarios federales. Incluso al término de ese evento recibió palabras de aliento del segundo presidente de origen panista, Felipe Calderón, en funciones. Se definió como “la mejor opción”, porque argumentó que “no podemos permitir la restauración del pasado con dos rostros diferentes”, en alusión al PRI y al PRD.

Confió en que “hay una mayoría silenciosa que no se ha expresado en las urnas y que tampoco está en las encuestas”.

Con respecto a las encuestas cabe recordar que está prohibida la publicación en Tabasco de los sondeos sobre el proceso estatal, aunque quienes realizan encuestas a nivel federal todavía tienen como plazo límite hasta el miércoles. La franja de los “indecisos” o quienes “no declaran su intención de votar” la ubican los registros nacionales entre 15 y 20 por ciento.

Otro candidato presidencial que realizó un simbólico cierre de su proselitismo es Gabriel Quadri, de Nueva Alianza, quien realizó una carrera por avenidas principales de la capital del país. A Quadri se le ubica, en realidad, como parte de la táctica del Panal para obtener mayores espacios en el Legislativo.

Mañana miércoles será el cierre nacional de la campaña de López Obrador. Éste, al igual que sus contendientes, sostiene que están en juego sólo dos proyectos, pero identifica a los candidatos del PRI y al PAN como “más de lo mismo”. Se puede observar que resulta decisivo para los tres aspirantes en verdadera competencia polarizar el voto en dos opciones.

DOS, ENTRE TRES

UN FENÓMENO similar, el de identificar sólo dos opciones, ocurre en los siete estados del país donde habrá elecciones para gobernador y Jefe de Gobierno. En el Distrito Federal y Chiapas, actualmente en manos del PRD; en Jalisco, Guanajuato y Morelos, administrado por

ASPIRANTES PRESIDENCIALES: ELEGIR ENTRE DOS PROYECTOS

Escrito por Editor

Martes, 26 de Junio de 2012 00:00 -

el PAN y en Yucatán y Tabasco, donde le PRI está en el poder. A estas alturas se puede anotar que en efecto, en todas estas entidades no se plantea una elección “en tercios”.

En Tabasco, nuevamente la competencia se reduce a dos polos, con un tercer partido en busca de una mayor presencia legislativa. Al igual que los aspirantes presidenciales, iniciaron los cierres formales de campaña. Como sucedió con Jesús Alí el domingo en Villahermosa y que le permitió concentrar a miles de simpatizantes, junto al aspirante a la alcaldía de Centro, Luis Felipe Graham, así como los candidatos al Senado, Humberto Mayans y Candita Gil, lo mismo que quienes buscan las diputaciones federales y los distrito locales.

Arturo Núñez tendrá su acto de cierre de campaña este miércoles, también en la capital del estado, junto al aspirante a la alcaldía Humberto de los Santos Bertruy. Hasta el cierre de esta columna sólo la oficina de Gerardo Priego, aspirante del PAN, aún no había confirmado el sitio y modalidad del último acto de campaña. (vmsamano@yahoo.com.mx)